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Сергей Петрович еще
не освободился...

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ Россия и зарубежье

Зеленоградские микроэлект�
ронщики совсем не случайно
первыми обратились в Фонд
Бортника. Они понимали, что
дальнейшее развитие этой от�

нем смогут разместиться поряд�
ка 400 научно�исследовательс�
ких организаций. Задача цент�
ра – развитие в Воронеже вы�
соких технологий и продвиже�
ние новой продукции на россий�
ский и мировой рынки. Нуж�
ность таких центров экономике
не только Воронежа, но и стра�
ны в целом отметил вице�мэр
города Зеленограда Алексей
Михальченко, приводя в при�
мер свой родной город, где 40
процентов налогов в бюджет
поступают от таких малых пред�
приятий, которые аккумулирует
центр.

Ожидается, что уже на следу�
ющий год созданный при актив�
ной поддержке Фонда Бортника
и коллег из Зеленограда Воро�
нежский инновационно�техно�
логический центр произведет
инновационной продукции на
1 миллиард рублей. К слову ска�
зать, в Воронеже  зарегистриро�
ван еще один ИТЦ «Калининс�
кий», что располагается на заво�
де имени Калинина, он объеди�
няет 12 небольших предприятий.
Там 600 человек производят
продукции на сумму 1 миллиард
рублей. Вице�губернатор Вячес�
лав Клейменов сравнивает про�
изводительность труда с крупны�
ми предприятиями, так, напри�
мер, мехзавод, где штат работ�
ников в десять раз больше, про�
изводит продукции на 2 милли�
арда рублей.

Сегодня в нашей области по�
мимо 64 крупных и средних
предприятий инновационной
деятельностью занимаются око�
ло 300 специализированных
фирм. Такими организациями в
недалеком будущем будет про�
изводиться львиная доля наци�
онального продукта, уверены
специалисты.

Галина РОХМИН.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Аккумулятор
высоких технологий

В Воронеже прошла презентация
инновационно�технологического центра

Открытие одного из крупнейших в России инновационно;
технологических центров стало итогом совместной
работы областной администрации и Фонда содействия
развитию малых форм предприятий в научно;техничес;
кой сфере в рамках подписанного год назад соглашения
о взаимодействии.

По состоянию на 25 ноября
подсолнечник из 431 тысячи
гектаров убран на 430,2 тысячи.
Лишь в отдельных сельхозпред�
приятиях шести районов еще
остаются под этой культурой не�
большие площади. Впрочем, по
заверениям руководителей, и
этот подсолнечник не будет зи�
мовать.

Полностью выкопана сахар�
ная свекла – хозяйства области
чуть�чуть не дотянули до отметки
в три миллиона. Валовой сбор
сладкого корня в первоначаль�
ном весе составил в общей
сложности 2 миллиона 970 ты�
сяч тонн, а средняя урожайность
275 центнеров с гектара. Мыше�
видным грызунам, видимо, не
придется полакомиться и кукуру�
зой на зерно, которой осталось
убрать всего лишь 673 гектара.

В нынешнем году неплохо
проведена вспашка зяби. Она
поднята на площади 1 миллион
512 тысяч гектаров (97 процен�
тов от запланированного). И ра�
боты по вспашке ставшихся 49
тысяч гектаров продолжаются.

В очень сложных условиях

Убирают
«под метлу»

НА  ПОЛЯХ  ОБЛАСТИ
Еще лет пять ; десять назад в начале зимы было не в
диковинку увидеть во многих районах Воронежской
области неубранные и занесенные снегом поля под
подсолнечником, кукурузой, сахарной свеклой. Судя по
всему, в последние годы ситуация стала меняться: хозяй;
ства уже более бережно относятся к тому, что вырастили.
«Несжатые полосы» кое;где остаются и сейчас, но это,
скорее, исключение из правил.

оказались озимые культуры. Их
пришлось сеять в основном в
сухую почву, и более двух меся�
цев � с августа по начало октяб�
ря � не было ни одного дождя. В
результате, часть посевов ока�
залась сильно изреженной, се�
мена взошли неравномерно,
либо вообще не взошли. По
оценкам специалистов, из име�
ющихся 580 тысяч гектаров ози�
мых  лишь 134 тысячи (23 про�
цента) находятся в хорошем со�
стоянии, в удовлетворительном
� 206 тысяч (36 процентов) и
свыше 172 тысяч гектаров (око�
ло 30 процентов) � в неудовлет�
ворительном состоянии. Нет
всходов на площади 65,8 тыся�
чи гектаров (11 процентов). Уже
сейчас ожидаемый пересев ози�
мых оценивается примерно в
147 тысяч гектаров (25 процен�
тов). Но точное количество пло�
щадей, которые придется пере�
севать после зимовки этих куль�
тур, не назовет пока никто.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

Пресс;центр администрации
Воронежской области.

расли без воронежской микро�
электроники представляется до�
вольно сложно, поэтому наши
давнишние подмосковные дру�
зья вышли с предложением

организовать ИТЦ для воронеж�
ских компаний.

Перерезанию традиционной
красной ленточки предшество�
вала активная почти годовая
подготовка – ремонт производ�
ственных и офисных помеще�
ний, разработка программы
развития центра, формирова�
ние команды менеджеров. В
итоге на площади в 20 тысяч
квадратных метров со време�

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно, временами дождь, местами туман;
ветер юго�западный умеренный, местами порывистый, темпе�
ратура плюс 6�11.плюс 6�11.плюс 6�11.плюс 6�11.плюс 6�11.

30 ноября30 ноября30 ноября30 ноября30 ноября по области – облачно с прояснениями, ночью
местами кратковременные осадки, преимущественно в виде
мокрого снега; ветер западный умеренный, температура но�
чью плюс 2 – минус 3, плюс 2 – минус 3, плюс 2 – минус 3, плюс 2 – минус 3, плюс 2 – минус 3, днем плюс 1�6.плюс 1�6.плюс 1�6.плюс 1�6.плюс 1�6.

1 декабря1 декабря1 декабря1 декабря1 декабря по области – переменная облачность, местами
кратковременный снег, ветер северо�западный слабый; тем�
пература ночью 0� минус 5,  0� минус 5,  0� минус 5,  0� минус 5,  0� минус 5, днем минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.

И, несмотря ни на что, Влад Крутских – молодец! Думаю,
что все мы, его земляки, сидя в субботу поздно вечером у
телевизоров, когда транслировали по РТР из Бельгии
детский конкурс «Евровидение;2005», затаив дыхание,
следили за его выступлением. И Влад нас не подвел. Какое
великолепное исполнение: полетный голос, искрометный
темперамент, непосредственность, потрясающее обаяние!

И взрыв зрительских оваций!
Не знаю, как вы, дорогие читатели, а лично я после того, как Влад

закончил свое выступление, вскочил с дивана и от души хлопал в
ладоши.

Опыта участия в детском песенном конкурсе «Евровидения» у
россиян никакого не было. Впервые Россию на этом грандиоз�
ном музыкальном шоу представляли юные воронежцы из эст�
радной студии «Волшебники двора», руководит которой замеча�
тельный музыкант и воспитатель талантов Виталий Осошник. А
раз впервые попали на «Евровидение», то и все «подводные кам�
ни» конкурса были не известны. Сами знаете, что первопроход�
цам всегда труднее.

Влад Крутских стал на конкурсе девятым.
А победила Ксения Ситник из Белоруссии. Та самая Ксюша, кото�

рая на последнем «Славянском базаре» в Витебске стала своеоб�
разным символом фестиваля. Тогда за песню из репертуара вели�
кой русской певицы Марии Николаевны Мордасовой она заняла
первое место.

И вот новая победа.
Сразу же после подведения итогов, ужасно волнуясь, Ксюша об�

ронила в телеэфире: «Свою песню «Мы – вместе!» я исполняла на
русском языке». Очень символично и название песни и то, что рус�
ская речь дважды звучала под сводами грандиозного концертного
зала.

Славяне – не промах, и в песне они доказали, что лучшие в Евро�
пе!

Виктор СИЛИН.

Фото Андрея ПАУКОВА.

Славяне  в  песне  победили!
ЗНАЙ  НАШИХ!

Отсрочки отменят в 2008
Закон, предусматривающий отмену отсрочек от службы
в армии по профессиональному признаку, вступит в силу
в 2008 году, сообщил председатель Совета Федерации Сер�
гей Миронов. «Закон вступит в силу не раньше, чем начнет
действовать норма, по которой призывать на службу будут
лишь на один год, то есть не раньше 2008 года», � сказал
Миронов в понедельник. По его словам, законопроектом пла�
нируется ликвидировать отсрочку по так называемому про�
фессиональному признаку. «Под отсрочку сейчас попадают
сотрудники милиции, прокуратуры, других ведомств. Я счи�
таю, что если сотрудник милиции пройдет курс молодого бой�
ца, то он будет лучше бороться с преступностью», � отметил
спикер верхней палаты. Вместе с тем он заверил, что «никто не
будет отбирать отсрочку у студентов». «Студенты нам нужны,
и пускай они не волнуются � отсрочки для них сохранятся», �
сказал Миронов.

Демократия усилится
С избранием парламента Чеч�
ни демократические процессы
в республике усилятся, счита�
ет президент Чечни Алу Алха�
нов. «Мы вышли из двух посткон�
фликтных ситуаций, и в одноча�
сье построить демократию невоз�
можно, но с избранием парламен�
та, я уверен, демократические

процессы усилятся», � сказал Алханов. По результатам обра�
ботки данных с 237 из 430 избирательных участков на парла�
ментских выборах в Чечне, прошедших в республике в воскре�
сенье, лидирует «Единая Россия». Как сообщил журналистам
председатель республиканского избиркома Исмаил Байханов,
по партийным спискам за единороссов проголосовали 61,45
процента избирателей. Второе и третье места занимают КПРФ
� 11,99 процента и СПС � 10,93 процента. Евразийский союз
набрал 4,17 процента голосов, «Яблоко» � 3,31 процента, «Роди�
на» � 2,68 процента, ЛДПР � 1,61 процента и «Народная воля» �
1,15 процента. Против всех проголосовали 1,94 процента, со�
общил глава избиркома.

За конституционные реформы
По итогам прошедшего в воскресенье в Армении референ�
дума обработано 99,9 процента бюллетеней на 1964 изби�
рательных участках из действующих 1966. Как сообщил в

понедельник журналистам заместитель председателя Централь�
ной избирательной комиссии (ЦИК) Абраам Бахчагулян, под�
счет показал, что за принятие конституционных реформ прого�
лосовали 1 миллион 410 тысяч 550 граждан (93,3 процента),
против � 81 тысяча 869 избирателей (5,4 процента) Недействи�
тельными признаны 20 тысяч 326 бюллетеней. В списках для
голосования зарегистрированы 2 миллиона 301 тысяча 828 граж�
дан республики. Для принятия поправок к конституции за них
должны были проголосовать не менее трети избирателей (767
тысяч человек).

Политика Грузии
Правительственная делегация Грузии под руководством пре�
мьер�министра Зураба Ногаидели в понедельник отправи�
лась с недельным визитом в Брюссель. Как сообщили в пресс�
службе главы правительства, запланированы встречи в Евросо�
юзе, Еврокомиссии, штаб�квартире НАТО, а также в правитель�
стве Бельгии. Грузинская делегация проведет переговоры вок�
руг Плана широкомасштабного урегулирования конфликта в
Южной Осетии и выполнении Программы индивидуального
партнерства с НАТО. Также стало известно, что представители
парламентской оппозиции Грузии на предстоящем заседании
бюро парламента намерены вновь поднять вопрос о начале про�
цедуры выхода страны из Содружества Независимых Государств
(СНГ). Об этом журналистам сообщил один из лидеров фракции
«Демократический фронт» Каха Кукава.

При взрыве на шахте
Число погибших при взрыве на
шахте на северо�востоке Ки�
тая возросло до 68 человек, со�
общило в понедельник агент�
ство Ассошиэйтед Пресс со
ссылкой на данные китайских
властей. Взрыв на шахте Дун�
фэн в провинции Хэйлунцзян
произошел в минувшее воскре�
сенье. По данным специалистов,

его причиной стало возгорание угольной пыли. В результате в
шахте оказались заблокированы вентиляционные системы. В
момент трагедии под землей находился 221 человек. Спасате�
лям удалось обнаружить живыми 70 шахтеров. По последним
данным, 48 горняков подняты на поверхность. На месте проис�
шествия работает специальная спасательная команда в составе
126 человек, здесь же находится руководство провинции, врачи.

По материалам РИА «Новости».

О Троепольском и его героях
Сегодня, в день столетия выда�
ющегося русского писателя
Гавриила Троепольского, юные
воронежские художники отме�
тят юбилей нашего земляка вы�
ставкой своих рисунков. Откры�
вается она в детской художествен�
ной школе, что на улице Средне�
московской, 3�а. Около двухсот ре�
бячьих работ включает экспози�
ция. Почти все художественные
отделения воронежских школ ис�
кусств представили рисунки сво�
их воспитанников. Материалы,
рассказывающие о судьбе и
творчестве Г.Н.Троепольско�
го, читайте на 3 странице.

Орден от академии
Российская академия проблем безопасности, обороны и
правопорядка отметила «за большие личные заслуги и вклад
в дело укрепления государства Российского» главу Калачеев�
ского района Бакулина. Анатолий Иванович награжден ор�
деном Петра Великого третьей степени.

Оценщиков оценили
Накануне профессионального праздника, Дня оценщи�
ка, отмечаемого 27 ноября, в московском Международ�
ном торговом центре прошла традиционная церемония
вручения статуэтки Всероссийского конкурса «Золотая
Логода�2005». В этом году участие в нем приняли оценщики
более 30 регионов России и отрадно, что в числе номинантов
вновь оказались воронежцы: известная в нашей области ком�
пания ЗАО «Финансовый консалтинг» признана победите�
лем в номинации «Лучшая фирма по оценке бизнеса». В пре�
дыдущие годы на подобных экономических форумах компа�
ния была уже признана лучшей в оценке недвижимости,
машин и оборудования.

Почты новое лицо
Реконструированное отделение почтовой связи откры�
лось в Воронеже � на улице Путиловской, 7. Это очередной
объект, который, по замыслу проекта ФГУП «Почта России»,
приобрел новый корпоративный стиль. Удобные, простор�
ные помещения, наглядная и доступная информация о пре�
доставляемых услугах, новые технологии обслуживания –
все это теперь лицо российской почты. Всего за текущий год
в Воронеже и области было реконструировано семь почтам�
тов и почтовых отделений, в  работе находятся два. А в 2006
году жители города и области смогут получать услуги почто�
вой связи еще в 20 переоборудованных помещениях � на
реконструкцию объектов почтовой связи планируется из�
расходовать дополнительно около 28 миллионов рублей.

Поводов для возмущения
предостаточно. В частности,
например, тот факт, что под�
рядчик � ЗАО «Воронеж�Дом» �
не согласовал свои работы с
ректоратом вуза. Возможно,
намеренно: ведь есть мнения,
что строительство дома ведет�
ся в нарушение норм и пра�
вил, не соблюдены границы
землеотвода, в результате
чего здание ВГТА покрывает�
ся трещинами. Справедливое
возмущение вызывает и то,
что в связи со стройкой вуз
уже лишился спортплощадки и
аллеи, в память о студентах,
выполнявших интернацио�
нальный долг в Афганистане.

Дом раздора

Развернувшееся еще в прошлом году  строительство
многоподъездного кирпичного жилого дома по соседству
с Воронежской государственной технологической акаде;
мией продолжает провоцировать акции протеста. Вчера
несколько десятков активистов вуза устроили пикет
рядом со стройкой.

Как сообщили «Коммуне» в
профкоме ВГТА, требование
руководства академии об
обеспечении безопасности
работ на объекте застройщи�
ком игнорируется, а распоря�
жение главы города о прекра�
щении ведения работ (Борис
Скрынников неоднократно
бывал на объекте) не выпол�
няется. В вузе настроены ре�
шительно и намерены добить�
ся прекращения строитель�
ства и возмещения причинен�
ного ущерба, о чем свидетель�
ствовал вчерашний пикет.

Сергей КРОЙЧИК.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Влад Крутских.

С 1 сентября можно подписаться на «Коммуну» не только
на 1�е полугодие следующего года, но и на весь 2006 год!

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ

ПОДАРИТЕ СЕБЕ И СВОИМ БЛИЗКИМ
ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»!

на 2006 год!

Сразу после этого кратко об�
судили ситуацию с аварией на
заводе СК, не занял много вре�
мени и отчет финансистов мэ�
рии об исполнении текущего
бюджета и о видах на бюджет
будущий.

С отоплением, если верить го�
родским коммунальщикам, в эту
зиму больших проблем не пред�
видится, а возникшие неувязки
по нормативам будут решаться с
поставщиками тепла «в рабочем
порядке»,  причем так, что рядо�
вые потребители ничего не по�
чувствуют – температура подава�
емой в системы отопления воды
будет не ниже, чем в прошлом
году. Не должно быть, заверили
мэра чиновники, и срывов с
уборкой снега на улицах города
– тем более что в бюджет уже
заложен заказ на приобретение
12 единиц снегоуборочной техни�
ки («Европу снегом завалило, и у
них уже паника, а мы как�нибудь
справимся!», � бодро заверили
мэра из зала).

Главной же темой планерки,
уж в который раз, стало неза�
конное строительство. А глав�
ным объектом для критики –
известная фирма «Воронеж�
Дом», которая, по словам мэра,
«длительное время нагло осуще�
ствляет незаконное строитель�
ство», нимало не считаясь  с тре�
бованиями городских властей и
полностью  игнорируя решения
«чрезвычайной комиссии по
борьбе с незаконными строени�
ями». В настоящее время фирма,
по сведениям городского депар�
тамента градостроительства,
ведет в Воронеже строительство
11 объектов общей площадью
более ста тысяч квадратных мет�
ров, не заключив при этом с го�
радмистрацией ни одного дого�
вора об условиях строительства,
а потому и отчисления на разви�
тие городской инфраструктуры
не проводятся.  Да ко всему еще
практически все объекты «Воро�
неждома» – долгострой.

�– Патриотов в городе Воро�
неже не осталось, � подвел чер�
ту мэр, – особенно среди строи�
телей. Каждый живет по принци�
пу � как можно больше «надуть»
город Воронеж.

В качестве положительного
примера – как для «Воронеж�

А  за  нарушение �
в  долговую  яму

Дома», так и для остальных воро�
нежских строителей – мэр пред�
ложил считать  фирму «ГриНН»,
которая, по его словам, «желает
осуществить здоровую конкурен�
цию в городе Воронеже». Эта кур�
ская фирма, проинформировал
мэр, в Воронеже «собирается
построить гипермаркет, предва�
рительно проавансировав город
семью единицами техники и дав
гарантийное письмо, что, как
только строительство пойдет пол�
ным ходом на законных основа�
ниях, в городе будет 20 единиц
техники на сумму не менее 28
миллионов рублей». Но ее, бед�
ную, никуда не пускают и чинят
всяческие препятствия – потому
что «варяг».

Радикальное же средство
борьбы с незаконным строи�
тельством мэр предложил давно
– это архитектурная полиция. На
вчерашней планерке опять об�
суждались перспективы её со�
здания. Потому что иначе, � «у
города нет законодательных
рычагов, чтобы пресекать неза�
конное строительство», � пожа�
ловался главный архитектор го�
рода Анатолий Бородецкий, по�
путно, по просьбе мэра,  проин�
формировав собравшихся, как
боролись с незаконным строи�
тельством в Воронеже с незапа�
мятных времен. Он�то и расска�
зал, что история «красной линии»
(по которой и равняли ново�
стройки)  «ведет начало от Васи�
лия Тёмного, с первой половины
15 века», а «нарушение требова�
ний по исполнению публичных
работ» влекло за собой в те вре�
мена  заключение в долговую
яму, чем вызвал дружный, хоть
и немного нервный смех в зале.

Журналисты  ожидали обсуж�
дения еще одной животрепещу�
щей темы, поднимавшейся на
планерке в прошлый раз – о
якобы гигантских, по бюджет�
ным меркам, зарплатах некото�
рых руководителей муниципаль�
ных предприятий. Однако, рас�
сказав, как будет проходить кон�
курс среди работников скорой
помощи, главным призом в ко�
тором станет улучшение, за счет
городской казны, жилищных ус�
ловий медиков, � мэр объявил
заседание закрытым.

 Владимир АНТОНОВ.

В начале вчерашней планёрки в городской администрации
Воронежа Борис Скрынников первым делом отчитался,
как он в воскресенье объехал родильные дома, чтобы
лично поздравить рожениц с Днем матери. Всего в этот
день в Воронеже на свет появилось 16 младенцев, из них,
доложил мэр, «60 процентов ; мальчики». Каждой из
счастливых матерей мэр вручил коляску, игрушки для
малышей, комплект памперсов и, конечно, цветы.
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ращения пенсионеров на освидетельствования
возникли, потому что федеральные льготы инва-
лидов при всей их незначительности оказались
выше пенсий по старости. В Европе любого ин-
валида стараются максимально быстро вернуть
к нормальной жизни. У нас же региональные
льготники-инвалиды всю жизнь вынуждены про-
зябать на свои мизерные пособия. Честно ска-
зать, непонятен смысл введения степеней огра-
ничения способностей к трудовой деятельности.
Из-за этого возникла только путаница и право-
вая неразбериха. Зачем, например, пенсионеру
определять степень ограничения труда, если он
уже не трудится.

Прав Анатолий Иванович. Введение степе-
ней ограничения вызвало гнев и бессильную
ярость тех, кто волею судьбы в молодом возрасте
оказался выброшен на обочину жизни. При совет-
ской власти инвалидность
распределялась по трем
группам. Самая тяжелая
первая, самая легкая –
третья. В зависимости от
этого назначалась и пен-
сия пострадавшему чело-
веку. Однако несколько лет
назад пришла в

чью-то чи-
новничью голову мысль,

что этого недостаточно, пусть, мол, бюрократичес-
кие инструкции определяют, какой жизни инва-
лид достоин, а реалии этой жизни можно и не учи-
тывать вовсе.

Сорокалетний экономист Павел Уваров после
автокатастрофы остался без обеих ног. До пояса
он по-прежнему физически крепок, руки действу-
ют, на плечах ясная голова. Поэтому в справке об
инвалидности в графе «степень ограничения спо-
собности к трудовой деятельности» ему и сделали
надпись – «не имеется». По логике авторов зако-
на экономист не под землей в забое вкалывает,
не у станка стоит – за письменным столом тру-
дится. Значит, для успешной работы ему необхо-
димо только удобное кресло, хорошие протезы и
транспортное средство. Так что, уважаемый граж-
данин Уваров, все это вы можете приобрести и
начать трудиться как абсолютно здоровый граж-
данин. Павел Георгиевич и сам не хотел бы ни для
кого обузой быть, но как ему спускаться каждый
день с пятого этажа своего дома, в котором нет
лифта? Как доехать до работы, если у него нет спе-
циальной машины для безногих людей? Где взять
хорошие протезы, если в России они не выпуска-
ются? Кстати, нормальных инвалидных колясок в
нашей стране тоже не делают, а что касается ав-
томобилей «Ока», то в нынешнем году получили от
них ключи лишь 36 жителей области. Тех, кому они
нужны, насчитывается 1700 человек.

Преклоняясь перед Европой и США, бездумно
перенося в нашу действительность социальные и
медицинские принципы иностранной жизни, мы
забываем, что уровень развития российского об-
щества, уровень отношения соотечественников
друг к другу абсолютно иной, чем за рубежом. Мы,
даже сидя в роскошном «Мерседесе», вспомина-
ем дубинушку, которая «ухнет и сама пойдет». Пару
дней назад разговорился с бывшим преподава-
телем Воронежского института искусств Н.А.Да-
дыкиной, гостившей по приглашению английских
друзей в Великобритании. Они предоставили рос-
сийской пенсионерке возможность попутеше-
ствовать по стране.
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от 17.11.2005 г. № 23/1, г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/1, г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/1, г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/1, г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/1, г.Воронеж

О тарифе на тепловую энергию на
2006 год для ООО Районная управ-
ляющая компания «Репьевская»

Рассмотрев материалы, представленные ООО Районная управля-
ющая компания «Репьевская», в соответствии с Федеральным зако-
ном от 14.04.95г. № 41-ФЗ «О государственном регулировании тари-
фов на электрическую и тепловую энергию в Российской Федера-
ции», а также учитывая, что предприятие применяет упрощенную
систему налогообложения, Правление Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ООО Районная управляющая компания «Репьевская», с. Репьев-
ка, рег. № 4.342, в размере 894 руб. 52 коп. за 1Гкал.

2. Тариф, утвержденный настоящим решением, действует с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г.РЕШЕТОВ

от 17.11.2005 г. № 23/2,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/2,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/2,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/2,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/2,  г.Воронеж

О тарифах
на тепловую энергию на 2006 год

Рассмотрев материалы, представленные энергоснабжающими
организациями, руководствуясь Федеральным законом РФ от
14.04.95 г. № 41-ФЗ «О государственном регулировании тарифов на
электрическую и тепловую энергию в Российской Федерации», по-
становлением Правительства РФ от 26.02.2004 г. № 109 «О ценооб-
разовании в отношении электрической и тепловой энергии в Рос-
сийской Федерации», Правление Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ОАО «Автоген», г.Воронеж, рег. № 4.191, за 1 Гкал (без НДС), в
размере 594 руб. 07 коп. (без учета стоимости воды для нужд горя-
чего водоснабжения).

2. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1 решения Прав-
ления РЭК от 12.11.2004г. № 26/1.

3. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ОАО «ВАСО», г.Воронеж, рег. № 4.89, за 1 Гкал (без НДС), в
размере 394 руб.

4. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.2.7 решения Прав-
ления РЭК от 10.12.2003 г. № 41/5.

5. Утвердить на 2006 год тарифы на тепловую энергию, отпуска-
емую ООО «Энергосинтез», рег. № 4.339, за 1 Гкал (без НДС), в
размере:

- тепло в паре - 525 руб. 32 коп.;
- тепло в горячей воде - 543 руб. 31 коп.
6. Признать утратившими силу с 01.01.2006 г. решение Правле-

ния РЭК от 19.01.2004 г. №2/1 и решение Правления от 08.11.2005г.
№ 21/16.

7. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ОАО «Электросигнал», рег. № 4.12, за 1 Гкал (без НДС), в размере
545 руб. 55 коп.

8. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.4 решения Прав-
ления РЭК от 23.12.2004 г. № 32/1.

9. Утвердить на 2006 год тарифы на тепловую энергию, отпуска-
емую Воронежской дистанцией гражданских сооружений, водоснаб-
жения и водоотведения - структурного подразделения Лискинского
отделения ЮВЖД - филиала ОАО «РЖД», рег. № 4.274.1.1.5 за 1 Гкал
(без НДС), в размере:

 - газовые и мазутные котельные - 918 руб. 91 коп.;
 - угольная котельная - 814 руб. 40 коп.
10. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.3 решения

Правления РЭК от 24.12.2004 г. № 33/1.
11. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-

мую филиалом концерна «Росэнергоатом» «Дирекция строящейся
ВАСТ», г. Воронеж, рег. № 4.218.2, за 1 Гкал (без НДС), в размере 554
руб. 82 коп.

12. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.8 решения
Правления РЭК от 23.12.2004 г. № 32/2.

13. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую Войсковой частью 63796, г.Лиски, рег. № 4.280, за 1 Гкал (без
НДС), в размере 493 руб.13 коп.

14. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ОАО «Борисоглебский трикотаж», г. Борисоглебск, рег. № 4.60,
за 1 Гкал (без НДС), в размере 565 руб. 32 коп.

15. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п. 1.8 решения
Правления РЭК от 19.11.2004 г. № 27/2.

16. Утвердить на 2006 год тариф на услуги по передаче тепловой
энергии для ОАО «ВАСО» (от ОАО «Воронежская генерирующая ком-
пания»), г.Воронеж, рег. № 4.89, за 1 Гкал (без НДС), в размере 61
руб. 89 коп.

17. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.2 решения Прав-
ления РЭК от 29.05.2003г. № 17/1.

18. Тарифы, утвержденные настоящим решением, действуют с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г.РЕШЕТОВ

от 17.11.2005 г. № 23/3,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/3,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/3,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/3,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/3,  г.Воронеж

О тарифах
на тепловую энергию на 2006 год

В соответствии с Федеральным законом от 14.04.95г. № 41-ФЗ
«О государственном регулировании тарифов на электрическую и
тепловую энергию в Российской Федерации», постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 26.02.04 г. № 109 «О ценооб-
разовании в отношении электрической и тепловой энергии в Рос-
сийской Федерации», Правление Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:

1. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ООО «Котельная ДСК», г. Воронеж, пос. Придонской, рег. № 4.71,
в размере 417 руб. 72 коп. за 1 Гкал (без НДС).

2. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п. 1.1 решения
Правления РЭК от 10.12.2004 г. № 30/2.

3. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ОАО «Прогресс», г. Воронеж, рег. № 4.91, за 1 Гкал (без НДС), в
размере 812 руб. 46 коп.

4. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.1. решения
Правления РЭК от 09.11.2004 г. № 25/1

5. Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ООО Коми ТД «Парма», г. Воронеж, рег. № 4.291, за 1 Гкал (без
НДС), в размере 619 руб. 05 коп.

6. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.2. решения
Правления РЭК от 17.12.2004 г. № 31/1.

 7.Утвердить на 2006 год тариф на тепловую энергию, отпускае-
мую ЗАО ТЗК «Интерджет-Воронеж», г. Воронеж, рег. № 4.102, за
1 Гкал (без НДС), в размере 534 руб. 48 коп.

8. Признать утратившим силу с 01.01.2006 г. п.1.8. решения
Правления РЭК от 03.12.2004 г. № 29/3.

9. Тарифы, утвержденные настоящим решением, действуют с
01.01.2006 г. по 31.12.2006 г.

Руководитель Н.Г.РЕШЕТОВ

от 17.11.2005 г. № 23/4,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/4,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/4,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/4,  г.Воронежот 17.11.2005 г. № 23/4,  г.Воронеж

О тарифе на услуги
по передаче тепловой энергии
для ООО «Теплоэнергоснаб»

В связи с передачей муниципального имущества (ЦТП-15), нахо-
дящегося в хозяйственном ведении МУП «Воронежтеплосеть», в арен-
ду ООО «Теплоэнергоснаб» в соответствии с договором аренды от
01.11.2005г. № 43/Д/ГИ-05 и, руководствуясь Федеральным зако-
ном РФ от 14.04.1995 г. № 41-ФЗ «О государственном регулирова-
нии тарифов на электрическую и тепловую энергию в Российской
Федерации», Правление Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:Р Е Ш И Л О:

1. Считать действующим на 2005 год для ООО «Теплоэнергоснаб»,
г. Воронеж, рег. № 4.331, тариф на услуги по передаче тепловой
энергии, установленный ранее для МУП «Воронежтеплосеть», г. Во-
ронеж п.2.1. решения Правления РЭК от 24.12.2004 г. № 33/2, в
размере 117 руб. 68 коп. за 1 Гкал (без НДС).

2. Данное решение вступает в силу с момента опубликования и
действует по 31.12.2005г.

Руководитель Н.Г.РЕШЕТОВ

ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ
ПО ГОСУДАРСТВЕННОМУ

РЕГУЛИРОВАНИЮ ТАРИФОВ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

РЕШЕНИЯ
ПРАВЛЕНИЯ

«Сделайте меня
инвалидом»

В России по официальной статистике 15 мил-
лионов инвалидов. Каждый десятый житель стра-
ны признан либо физически, либо душевно боль-
ным. В Воронежской области таких почти 300 000
человек. Причем вступить в это печальное сооб-
щество стремятся все новые и новые граждане.
Многим  доводилось слышать, с какой гордостью
некоторые пожилые люди, входя в транспорт,
громко заявляют: «Я – инвалид!» Афиширование
своих недугов – загадка русской души. Но стрем-
ление многих граждан получить удостоверение
инвалида разгадать можно.

Пару лет назад в главном бюро медико-соци-
альной экспертизы (так теперь называется быв-
шая ВТЭК) по Воронежской области творилось не-
что невообразимое. На костылях, с палочками, в
инвалидных машинах стремились к дому № 14 по
ул. Ворошилова люди. Задолго до начала рабоче-
го дня они забивали не только единственный ко-
ридор МСЭ, но и все подступы к нему. Раздражен-
но переговаривались, ждали в многочасовых оче-
редях. У кого-то не выдерживали нервы, и он си-
лой пытался прорваться в кабинет экспертов. Бе-
зобразные сцены, ругань, вызовы «скорой» для
оказания помощи падающим в обмороки. Когда
раздражение и ярость больных людей перехлес-
тывали через край, они звонили в редакцию, тре-
бовали приезда журналистов, чтобы те зафикси-
ровали, «как врачи издеваются над народом».

Журналисты порой приезжали, однако издева-
тельств обнаружить не удавалось. Более того, вы-
яснялось, что врачи старались всеми силами
уменьшить очереди. Подразделения службы в со-
ответствии с нормами обязаны были за год осви-
детельствовать около 66 тысяч человек. Экспер-
ты принимали по 75-80 тысяч. В прошлом году  ус-
тановили даже своеобразный рекорд – освиде-
тельствовали 125 тысяч.  Понятно, что работа в
таких условиях не исключает и ошибок. Но кто
сможет работать лучше в такой стрессовой ситу-
ации: сегодня служба МСЭ занимает втрое мень-
ше площадей, чем ей полагается по нормам
медицинских учреждений. Московское началь-
ство федеральной службы готово выделить Воро-
нежу уникальное оборудование, но ставить его
некуда. Можно было бы дополнительно принять
толковых врачей на работу, но разместить их не-
где. Больше того, главному эксперту А.И.Филимо-
нову уже намекают, что поскольку его учрежде-
ние федерального подчинения, то желательно по-
искать свои помещения, а не арендовать их у го-
рода. Можно подумать, что инвалиды на воронеж-
скую улицу Ворошилова из других областей при-
езжают.

Но что за катаклизмы заставляют людей стре-
миться во врачебные кабинеты? Большую часть
их числа и в прошлом году, и нынче составляли
пенсионеры, у которых ухудшилось здоровье, и
они, взяв в поликлиниках справки о перенесен-
ных болезнях, двинулись в медико-социальную эк-
спертизу, рассчитывая получить инвалидность.
Вместе с ней и прибавку к пенсии. По регламенту
работы эксперты МСЭ вообще не должны были
бы принимать пенсионеров, поскольку изначаль-
но служба создавалась для освидетельствования
только работавших людей, у которых либо ухудши-
лось состояние здоровья из-за профессиональ-
ной болезни, либо полученная на производстве
травма привела к ограничению трудоспособнос-
ти. Плюс к этому экспертиза могла решать судь-
бы больных детей и подростков, не имевших
средств к существованию.

Тем не менее врачи-эксперты стали принимать
и неработающих пенсионеров с направлениями
из поликлиник. Сначала это было в виде исклю-
чения, а потом вошло в систему. Невозможно ока-
залось сдержать поток тысяч пожилых людей, же-
лающих стать инвалидами и тем самым получить
прибавку к нищенскому социальному пособию.
Многочисленные, чрезвычайно усложненные за-
коны, регламентирующие работу социальной сфе-
ры, сотни поправок, дополнений и исключений,
вносимые в них, до того запутали вопросы соц-
обеспечения, что уже и самые опытные специа-

листы этих ведомств с трудом разбираются в си-
туации. Почему так? Потому что система направ-
лена не на то, чтобы облегчить старым и больным
людям остаток дней, а на то, чтобы не дай Бог эти
люди лишний рубль из казны не получили. Обыч-
ная ситуация российской жизни: одни стараются
не дать, другие стараются взять.

Выступавший накануне Дня социального ра-
ботника министр Михаил Зурабов заявил, что в
льготной медицинской помощи нуждается лишь
каждый пятый из всех инвалидов страны. То есть,
по его мнению, из 15 миллионов инвалидов 12
получили свой статус не за утерю трудоспособно-
сти, а лишь «по общему заболеванию», для из-
лечения которого достаточно боль-
ничного листа. Из-за этого, по-
пенял лжеинвалидам началь-
ственный чиновник, «прави-
тельство не может постро-
ить систему адресной
помощи всем нуж-
дающимся».

Если бы такие сло-
ва сказал министр или
сенатор США, то ему пос-
ле подобной тирады при-
шлось бы уходить в отстав-
ку. Но наш социальный ми-
нистр непотопляем. Впро-
чем, нет смысла его обви-
нять, поскольку российское
социальное (по крайней
мере, по Конституции) го-

- Меня просто потрясло, какой всеобщей за-
ботой и вниманием окружены инвалиды в Англии,
- вспоминает Надежда Андреевна. – У них нет про-
блем с получением различных пособий и выплат,
нет трудностей с передвижением. Мало того, что
транспорт  приспособлен для свободного въезда
колясок, так еще водитель или кондуктор обяза-
тельно помогут немощному человеку, улыбнутся
ему, пожелают всего доброго. Каждый день на-
блюдая такие картины, я вспоминала, с какой не-
навистью и злобой встречают инвалидов и вете-
ранов водители воронежских автобусов. Сердцу
больно становится.

Словом, доведись Павке Корчагину жить в
сегодняшней России, его бы тоже признали впол-
не  трудоспособным. Мало ли, что пишешь книги
вслепую и по трафарету, если пишешь – значит,
работаешь. Поэтому нечего на койке валяться,
вставай, боец Корчагин, и в контору двигай. Да-
вайте подумаем: разве не издевательски для мно-
гих тысяч инвалидов звучит требование регуляр-
ного переосвидетельствования? Чтобы получать
не такие уж великие деньги, безрукий инвалид
раз в два года обязан предъявлять докторам МСЭ
свои культи. Видимо, по логике законодателей,
может явиться чудо, и отрезанные по локоть руки
вырастут вновь. «Дело не в чуде, - объясняют свою
позицию эксперты, - конструкции протезов совер-

шенствуются, и наш
инвалид за эти годы
может приобрести
такие, которые
практически заме-
нят утраченные ко-
нечности. Если это
происходит, челове-
ку должна быть ус-
тановлена более
легкая группа инва-

лидности».
Не обвиняйте врачей МСЭ в жестокости. Они

лишь законы государства выполняют, а у наше-
го государства, как известно, политика двойных
стандартов. Недавно пришли в редакцию мате-
ри трех подростков, которых обвинили в убий-
стве женщины. Пришедшие рассказали, что
главным свидетелем на суде со стороны обви-
нения выступил 33-летний гражданин, которому
еще в 1998 году был поставлен диагноз «пара-
ноидальная шизофрения, тревожно-депрессив-
ный синдром». Почему такой уникальный свиде-
тель заслужил доверие суда – это вопрос к ква-
лификационной коллегии судей. Нас в данном
случае интересует другое – почему не переос-
видетельствуется больной человек, если спе-
циалисты психдиспансера утверждают, что в
настоящее время он симулирует свою бо-
лезнь. Оказывается, в соответствии с поста-
новлением правительства  переосвидетель-
ствование может быть проведено только по

письменному заявлению самого инвалида. Вот
ведь какая трогательная забота о психах. Так что

не пробуйте государство призвать к ответу – тут
же весь прокурорско-судейско-чиновничий  аппа-
рат встанет на защиту власти. И она сделает мак-
симум возможного, чтобы не признать себя ви-
новной.

Ежегодно от 130 до 180 тысяч россиян попа-
дают в автоаварии и становятся инвалидами. Что
делает государство для прекращения войны на до-
рогах? Практически ничего. Власть не хочет жес-
тко, раз и навсегда  пресечь появление пьяных
за рулем, не может справиться с коррупцией в
органах ГАИ и лихачеством на автомагистралях.
Сотни тысяч россиян становятся инвалидами, про-
живая в ветхом и аварийном жилье. Несчастные
квартиросъемщики годами могут указывать на
нарушения градостроительных и санитарно-гиги-
енических норм, но чиновники лишь в редчайших
случаях признают свою вину. Миллионы граждан
становятся больными вследствие употребления
некачественной воды и проживания в загазован-
ной атмосфере городов. Денег на строительство
водопроводов, очистных сооружений, окружных
дорог не находится. В Воронеже, например, в уго-
ду хозяевам частно-чадящих автобусов, приве-
зенных со свалок всей Европы, уничтожили свой
экологически чистый городской транспорт. Отве-
чать за это некому, так же, как и платить страда-
ющим людям за тяжесть «общих заболеваний».

Бойко-напористый председатель Комитета Гос-
думы по труду и социальной политике Андрей Иса-
ев после провала закона по монетизации льгот вы-
нужден был признать: «Проблема государственной
поддержки инвалидов решена некачественно и на
недостаточном уровне». Конечно, о каком качестве
говорить, когда после введения антинародного
закона программа обеспечения  инвалидов спец-
автомобилями и другой реабилитационной техни-
кой практически свернута. Неизвестно даже, кто
будет отвечать теперь за ее реализацию. В бюд-
жете прошлого года на программу было выделено
2,5 млрд. рублей, в нынешнем – 393 млн., то есть
почти в 7 раз меньше. Так что дальнейшее суще-
ствование программы под большим вопросом. По-
лагаю, что такая информация радости воронежс-
ким инвалидам вовсе не добавит.

Борис ВАУЛИН.

Я с 1988 года нахожусь на пенсии. В июне 1991 года начало болеть сердце.
Поначалу не обращал внимания, но в 1994 году пришлось лечь в больницу. С
тех пор за десять лет попадал в разные стационары пять раз. Мой трудовой
стаж 45 лет, во время войны и после работал на совесть. Однако ко Дню Побе-
ды многим ветеранам выдали по 500 рублей, а меня обошли. Очень прошу
«Коммуну» помочь мне в сборе документов, чтобы комиссия ВТЭК признала
меня инвалидом. Они получают хорошо, и на эти деньги я хоть лекарства смогу
себе покупать.

Александр Ильич ПАРИНОВ, житель поселка Боровое.

ЭКСПЕРТИЗА «КОММУНЫ»

В 2004 году специалистами
медико-социальной экспер-
тизы по Воронежской
области было переосвиде-
тельствовано 94180 инвали-
дов: работающих – 57023,
пенсионеров – 31281,
детей – 5876.

сударство фактически отказалось от улучшения
благосостояния самых обездоленных слоев на-
селения. Это не пустое брюзжание. Как могут ин-
валиды и пенсионеры рассчитывать на достой-
ную жизнь, если у большинства из них пособия и
пенсии ниже прожиточного минимума?

Политики, не моргнув глазом от стыда, гово-
рят об улучшении жизни пожилых людей, и ни у
кого не хватает мужества сказать, что сегодня рос-
сийские инвалиды являются изгоями общества. В
богатейшей стране сотни пожилых людей начина-
ют свой день с обхода мусорных ящиков в надеж-
де найти в них хоть что-нибудь для пропитания. Че-
ловек на костылях должен лично посетить с деся-
ток чиновничьих кабинетов, чтобы получить необ-
ходимые справки. Потом с ворохом бумаг при-
ехать на обследование в медэкспертизу, где, ос-
мотрев несчастного и изучив результаты обследо-
ваний, ему могут вынести издевательское заклю-
чение: здоров. И этому есть объяснение. Если
раньше размер пенсии инвалида зависел от при-
своенной ему группы, то с 1 января 2004 года, в
соответствии с федеральным законом о трудовых
пенсиях, размер их начали определять по «степе-
ни ограничения трудовой деятельности». Зачем это
сделали? Затем, что, ужесточая возможность по-
лучения пенсии по инвалидности и максимально
сокращая заботу о самых слабых и незащищен-
ных людях, власть старается сэкономить деньги в
госказне. Ведь они нужны на очередные выборы,
на войну в Чечне, на прокорм прожорливых чи-
новников и депутатов.

- Мне кажется, в нашей стране социальная по-
мощь населению ориентирована с определенны-
ми перекосами, - говорит главный эксперт ме-
дико-социальной экспертизы по Воронежской
области Анатолий Филимонов. – Массовые об-

ВЕСТИ
Дважды победители

Студенческое общежитие – это дом, общий для всех.
И чем сплоченнее жильцы, тем уютнее в доме.

Студенческий дом, лучший по уюту и благоустроенности,
выявил смотр-конкурс, проведенный в Лисках отделом по
делам молодежи при районной администрации. Лучшим в
городе признано общежитие будущих строителей – учащих-
ся ПУ-40. В городском Дворце культуры на слете студенче-
ской молодежи города победителей тепло поздравила замес-
титель главы администрации Раиса Фурсова. А днем позже
это же общежитие заняло 3-е место в областном смотре об-
щежитий учебных заведений начального профессионально-
го образования. В награду за умение жить в чистоте и уюте
ребята получили хороший подарок – музыкальный центр.

Крепнут творческие связи
Не успела выставка полотен лискинских художников

из Липецкого выставочного зала вернуться домой, а лис-
кинский музей уже открыл экспозицию картин самобыт-
ного липецкого художника Дмитрия Дикарева.

Сподвижник знаменитого липчанина Василия Шевченко,
Дикарев-художник неповторим ни в манере, ни в компози-
ции, ни в тонах. Потому и живописная лирика его полотен
подкупает ненавязчивой индивидуальностью. Сквозь мато-
вую приглушенность красок в пейзажах художника мягко
звучит приглашение зрителя к философскому осмыслению
будничных мотивов бытия. И даже названия полотен – «Утра
мерцание», «Пятое измерение», «По дороге к солнцу», «Ворота
в…» - заставляют не просто созерцать, а смотреть размыш-
ляюще. Открывая выставку липецкого художника, директор
музея Александр Аникеев обратил внимание на эту дикарев-
скую самобытность словами не пафосными, но очень точны-
ми: «Глядя в кроны его деревьев, видишь космос, и хотя он
звезд не рисует, он их хватает на земле и зажигает в каждой
своей картине». Посмотреть манящие звезды художника-
липчанина в 54 живописных и 28 графических его работах
уже в первые дни выставки успели многие лискинцы, а так-
же ценители искусства и художники из Боброва, Воронежа,
Борисоглебска.

Николай КАРДАШОВ, соб. корр. «Коммуны».

Первым пунктом визита
представителей компании
«Донг» стало управление «Воро-
нежмежрайгаз». Оно обслужи-
вает систему газоснабжения
трех районов Воронежской об-
ласти: Новоусманского, Верхне-
хавского и Рамонского. Датских
коллег заинтересовала работа
аварийно-диспетчерской служ-
бы акционерного общества,
протяженность газопроводов,
другие технические характерис-
тики систем газоснабжения об-
ласти. В отличие от своих воро-
нежских коллег, занимающихся
в основном эксплуатацией газо-
проводов,  «Донг» объединяет в
своей деятельности весь  комп-
лекс работ от добычи нефти и
газа, транспортировки до эксп-
луатации. Однако объем газо-
вых сетей, находящихся в эксп-
луатации воронежских газови-
ков, вызвал у датчан заслужен-
ное уважение.

В ходе беседы выяснилось,
что некоторые проблемы, с ко-
торыми сталкиваются их русские

Полезный обмен опытом
На прошлой неделе Воронежскую область посетили пред-
ставители датской нефтегазовой компании «Донг». Основ-
ной целью визита было изучение системы газоснабжения,
газификации нашей области и обсуждение перспективных
вопросов сотрудничества. В программе визита датской
делегации значилась не только встреча с руководством
области, но и изучение работы крупнейших предприятий
газовой отрасли Воронежской области.

коллеги, для датчан просто не-
знакомы. Так, компания «Донг»
ведет  строительство газовых
сетей исключительно из поли-
этилена, поэтому не сталкивает-
ся с вопросом диагностики ста-
рых металлических труб. Для во-

ронежских газовиков, напротив,
это самая серьезная проблема.
Ведь первым газопроводам,
проложенным в Семилуках, Ос-
трогожске, в областном центре,
в следующем году исполнится 50
лет. Эта цифра на 10 лет превы-
шает срок эксплуатации, предус-
мотренный нормативными доку-
ментами. Назрела острая по-
требность использовать и раз-
вивать новые методы глубокой
диагностики труб. Для этого нуж-
ны немалые средства, которых
у воронежских газовиков не
хватает. Глава областной адми-

нистрации Владимир Кулаков
уделяет огромное внимание
вопросам газификации, это нео-
днократно отмечалось во время
встречи. Не менее актуальным,
по мнению генерального дирек-
тора ОАО «Воронежоблгаз» Алек-
сандра Решетникова, на сегод-
ня является проблема диагнос-
тики существующих газопрово-
дов. В «Воронежоблгазе» наде-
ются, что с помощью и поддерж-
кой областной власти к реше-
нию этой задачи можно будет
приступить уже в будущем году.

Денис ПЕТРОВ.
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Гавриил
Троепольский: Правда - есть совесть
Сегодня нашему земляку, выдающемуся русскому писателю - 100 лет

С огромным интересом – в
который уже раз! - перечи-
тываю книги Гавриила
Николаевича Троепольско-
го. Многое из созданного
им вызывает ощущение,
что очерки, рассказы и
повести написаны бук-
вально вчера – настолько
они злободневны.
Не один десяток лет имя писа-

теля занимает видное место в
русской словесности. Г.Троеполь-
ский вошел в литературу публи-
кацией «Записок агронома», на-
печатанных в «Новом мире», и
сразу был признан интересным
и глубоким исследователем со-
временной ему жизни. Непросто
начинал писательскую деятель-
ность Гавриил Николаевич, зато
сколь значительными оказались
его первые же рассказы и пос-
ледующие произведения! Он ска-
зал такое слово, на которое в те
годы немногие отваживались.

Вспоминается очерк «О реках,
почвах и прочем». С полным ос-
нованием можно добавить – «о
самой жизни». Мы, зажатые
нами же созданными бедами, и
ныне видим, как гибнут реки, по-
чвы, леса. Мы уже забыли вкус
чистой, не отравленной пищи,
лишь вспоминаем о чистом воз-
духе… Как же безрезультатны
наши потуги остановить гибель-
ные процессы природы!

Г.Троепольский написал об
этом четыре десятка лет тому на-
зад в упомянутом очерке, не до-
жидаясь всеобщего похода за
гласностью. Прорвался сквозь,
казалось бы, непробиваемые
властные железобетонные пре-
грады, а свое веское слово ска-
зал. После публикации очерка
высокое областное начальство
посчитало, что писатель «зарвал-
ся». В очерке они увидели обви-
нения в свой адрес. Подобное в
ту пору, конечно, было недопусти-
мо! А потому негласно запрети-

Читаю и перечитываю…

ли печатать «какого-то там Трое-
польского». Потянулись годы, ког-
да ни одна строчка писателя не
увидела свет.

Создавались и ехали в Воро-
неж и дальше Воронежа предста-
вительные комиссии на уровне
правительственных. Они ходили
по берегам умирающих рек и со-
ставляли акты о том, что факты,
приведенные в очерке,.. не под-
твердились. Акт за актом. Как тут
не вспомнить слова Гавриила Ни-
колаевича об «эрозии мозга» чи-
новников.

Значение же очерка и в наши
дни ничуть не приуменьшилось.
Перечитал его с мыслью: не вы-
держали мы «Экзамен на здра-
вый смысл». Есть у Гавриила Ни-
колаевича рассказ с таким на-
званием. Критики утверждали,

что в этом рассказе автор бичу-
ет псевдонауку и псевдоученых.
Говорить так, значит ограничи-
вать, суживать рассказ, напол-
ненный широким видением жиз-
ни. На материале деятельности
псевдоученых писатель обнажил
язвы не только «научного опорно-
го пункта», но и других «опорных
пунктов» нашей действительности.

У Троепольского четко выве-
рен прицел каждого сатиричес-
кого произведения. Не во имя
того, чтобы сострить или ловко
подметить недостаток, такое у
Гавриила Николаевича вообще
недопустимо, а каждый рассказ
и повесть – явление, каждый ге-
рой – типаж. На страницах его
произведений – сама жизнь. Вот
потому живут и здравствуют кни-
ги прозаика. Хотя как хотелось

бы, чтобы многие герои его про-
изведений напрочь исчезли бы
из нашей жизни. Но писатель
раскрыл не сиюминутное прояв-
ление человеческих характеров,
а саму суть их, потому и узнаешь
в будто бы ушедших в прошлое
героях нынешних знакомых –
Никишку Болтушка, Гришку Хва-
та…

Удивительное свойство талан-
та – пророчество. Гавриил Нико-
лаевич, конечно, не считал себя
ясновидцем, просто писал как
ему велели душа и совесть. Вот
совесть-то и не позволяла ухо-
дить от самых острых проблем,
которые преподносила действи-
тельность. Честное, объективное
отношение к своему времени –
вот вам и родник талантливого
пророчества.

Еще не было такой тревоги за
судьбу духовности в нашем обще-
стве, а Г.Троепольский уже уда-
рил в колокол. В 1971 году в жур-
нале «Наш современник» была
напечатана повесть «Белый Бим
Черное ухо». Повесть эта – нос-
тальгия о высокой духовности, о
светлых человеческих идеалах. С
той поры прошло более тридцати
лет, ныне мы пожинаем плоды раз-
вития, не отягощенного нравствен-
ными ценностями общества.

Велика нравственная сила
«Белого Бима», непросты мысли,
возникающие при чтении повес-
ти. «Свои души уберегите! Добро-
ту ко всему живущему на земле!
– взывает писатель. – Об  обще-
человеческом подумайте!». Каза-
лось бы, Гавриилу Николаевичу
надо было сказать спасибо. Но в
него чуть ли не сразу после вы-
хода повести полетели камни.
Оказывается, сын виновен в том,
что отец его – священник; оказы-
вается, автор повести не имеет
морального права писать о ду-
ховности людей, потому что в
войну оказался на оккупирован-
ной немцами территории… И ни-
кому не было дела до того, что
агроном Троепольский в услови-
ях оккупации и военного голода
с большим риском для себя и для
своей многодетной семьи сберег
семена новых сортов проса, вы-
веденных немалым трудом се-
лекционеров. Никто из обвините-
лей не брал во внимание то, что
именно отец писателя, Николай
Семенович, посеял в душе сына
такие зерна, которые проросли
потом добротой и любовью к лю-
дям.

Многое испытал и пережил
писатель, многое выдержал. Но
не отрекся ни от одного своего
слова…

Виктор ПОПОВ,
председатель правления

Воронежской организации
Союза писателей РФ.

День ноябрьский короток - не больше воробьиного носа. Толь-
ко к полудню, глядишь, вроде просветлеет, изморозь с веток ветер
стряхнет, туман рассеется, уйдет, затаится в низинах, запутается в
хилых перелесках, а к обеду – опять уже смеркается. Из дома и не
выйдешь. Зябко и сиверко, также смурно и на душе.

Но нет-нет, а Виктор Андреевич Маслов, семидесятишестилетний
житель Новоспасовки, а в прежние годы директор местной школы,
выйдет на крыльцо, постоит-постоит, да и выглянет на улицу.

Что тут ходу-то? Три десятка хат скрываются в чертополохе и амб-
розии полуметровой высоты. Не дай Бог кто спичку бросит – так все
и вспыхнет! А ведь в послевоенном сорок восьмом, когда он начи-
нал учительствовать, 242 домовладения насчитывалось, в школе в
две смены занимались – столько детей в классы бегали.

Ноги у Маслова непослушны. Да и зрение подводит. А в серый,
сумрачный день он то и дело подслеповато щурится. Идет, считай, по
памяти. Да за столько лет, что прожил в Новоспасовке, каждый бу-
горок, каждая выбоина в дороге известны.

Ноги почему-то сами собой несут его к бывшему пепелищу. Сей-
час здесь только сухие колючие стволы чертополоха монотонно рас-
качиваются под осенним ветром.

Ему же памятно то время, когда на этом месте стоял статный и
пригожий дом сельского священника Троепольского. Рядом – цер-
ковь высилась. Тут же и церковноприходская школа притулилась.
Деревянное одноэтажное здание, порушенное, с выбитыми глазни-
цами окон еще десять лет назад пугало своей неприкаянностью.
Ничего теперь не осталось.

Маслов познакомился с писателем в 1966 году и до его кончины
они были друзьями.

А начались их отношения так.
Троепольского пригласили в соседнее большое село Козловку –

в одиннадцати километрах от Новоспасовки, но это уже Терновский
район – на читательскую конференцию. По дороге он не преминул
заглянуть в родную Новоспасовку.

- Зашел к нам в школу, разговорились, - вспоминает Виктор Анд-
реевич. – «Кто да что?». Оказалось, что Гавриил Николаевич хорошо
знал моих родителей, а со старшим братом Александром, хоть тот
был и на два года младше будущего писателя, ездил с лошадьми в
ночное. Те мальчишеские игры и забавы, которые Троепольский
описал в романе «Чернозем», взяты из их новоспасовского детства.
Мне он сам об этом рассказывал.

Так и повелось: едет на родину Троепольский – обязательно к
Масловым заглядывает. Те гостю рады-радехоньки. И не потому, что
писатель, знаменитость, а потому, что уж очень он интересный со-
беседник. Мыслил глубоко, не по газетным передовицам составлял
мнение.

У Анны Степановны, жены и коллеги по школе Маслова, ясное
дело, стол, что скатерть-самобранка: мед свойский, молочко, творо-
жок, маслечко. Квас из погреба, блины – еще не простыли, их в мед
и в масло…

Сидели, нескончаемые разговоры вели.
- О чем? – спрашиваю Виктора Андреевича.
- Да все про жизнь, - отвечает. – Надо, дураку, было б записы-

вать подробно, да не сообразил.
Хотя, нет, память еще у Маслова крепка, и то, как Троепольский

пробил строительство дороги в Новоспасовку, никак не забудешь.
Летом 1983-го приехал Гавриил Николаевич на несколько дней. Как
обычно на своем «жигуленке» добирался. Дорога проселочная, хоть
и накатанная, а дождь брызнет – считай, хана, не проедешь.

- В те вечера мы как-то больше про дела хозяйственные толкова-
ли, - продолжает Маслов. – О том, например, что колхоз наш никак
в люди не выбьется, что не везет ему на настоящего хозяина-пред-
седателя; что подсобное хозяйство колхозники развели, а выращен-
ное некуда девать. Опять-таки по бездорожью куда сунешься? То-то
и оно! «Вообще дорога, она как жизнь, - потянуло меня на филосо-
фию. – Недаром же говорят: дорога жизни». Гавриил Николаевич
помолчал, а потом как-то резко привстал, рукой воздух резанул: «В
доску расшибусь, а дорога в Новоспасовку будет!» - выпалил он. Сло-
ва эти я дословно до сих пор помню.

В следующий раз привез Троепольский в родное село самого глав-
ного областного начальника по строительству дорог, председателя
Грибановского райисполкома, да еще каких-то начальников рангом
пониже. Посовещались они, обсудили и решили, что месяца за три
четырнадцать километров асфальта проложат от трассы у Новома-
карова. Так все и вышло. Правда, с постройкой дороги поторопи-
лись, уложились в два месяца. А дорогу ту так и окрестили: «Дорога
Троепольского».

В соседней с Новоспасовкой Хомутовке есть библиотека, кото-
рой заведует Лидия Алексеевна Медведева. Лидочка, - как скажет
Маслов.

Человек она увлеченный, краевед не по обязанности, а по скла-
ду душевному. Собрала целую выставку о Троепольском. Есть здесь
и книги с автографами писателя, которые он самолично подарил,
детские рисунки к повести о Биме. Часто приглашает библиотекарь
в гости и Виктора Андреевича - вспомнить, рассказать о писателе-
земляке. Тот никогда не отказывает. Расскажет о подарках Троеполь-
ского, об их тридцатилетней переписке. А вот и последнее письмо,
два месяца тогда оставалось еще пожить Гавриилу Николаевичу:
«Ручку в руках держу. Значит, все в порядке. Значит, будем жить…».

...Постоит-постоит Виктор Андреевич у родного пепелища Трое-
польского, обойдет все кругом и негромко скажет: «Ну, вот я и про-
ведал тебя, Гавриил Николаевич».

А в ответ – тишина.

Виктор СИЛИН.
с.Новоспасовка, Грибановский район.

Родного
пепелища

тишина
Там, где родился писатель

Магия щедрого таланта
Троепольский как-то в одночасье громко зая-

вил о себе. Было такое впечатление – я имею в
виду начало 50-х годов, - что в литературе он уже
давным-давно. А ведь его только-только напеча-
тали в «Новом мире». Помню, какое огромное впе-
чатление на меня произвел его «Прохор Семнад-
цатый, король жестянщиков». Не удержался и на-
писал по этому поводу стихи. Есть там и такой мо-
нолог-оправдание, в котором Прохор всячески
себя пытался «обелить»:

Не я ли, Прохор Самоваров,Не я ли, Прохор Самоваров,Не я ли, Прохор Самоваров,Не я ли, Прохор Самоваров,Не я ли, Прохор Самоваров,
Стучал и в грудь, и по столу?Стучал и в грудь, и по столу?Стучал и в грудь, и по столу?Стучал и в грудь, и по столу?Стучал и в грудь, и по столу?
Не я ли нес в артель культуру,Не я ли нес в артель культуру,Не я ли нес в артель культуру,Не я ли нес в артель культуру,Не я ли нес в артель культуру,
Плакаты вешал на стене,Плакаты вешал на стене,Плакаты вешал на стене,Плакаты вешал на стене,Плакаты вешал на стене,
А ты меня, номенклатуру,А ты меня, номенклатуру,А ты меня, номенклатуру,А ты меня, номенклатуру,А ты меня, номенклатуру,
С каким-то Хватом наравне…С каким-то Хватом наравне…С каким-то Хватом наравне…С каким-то Хватом наравне…С каким-то Хватом наравне…
Уже прошло столько лет, а те первые рассказы

писателя, вошедшие в цикл «Записки агронома»,
вновь и вновь заставляют обращаться к ним.

Однажды я признался писателю, что, прочитав
его рассказ «Митрич», не сдержал своих слез: на-
столько сильным оказалось потрясение. На что
Троепольский шутливо ответил: «Если б я знал, что

вы всплакнете, то изменил бы последние абзацы
«Митрича». И чуть спустя серьезно произнес: «Но
слезы – это лучшая похвала писателю, спасибо
вам!»

Помню и такой случай. Как-то встретил Трое-
польского на Главпочтамте. Он с палочкой и в шля-
пе стоял в очереди за большими конвертами. И
количество их ему нужно было немалое.

- Зачем столько конвертов, Гавриил Николае-
вич?

- Рукописи молодым авторам приходится воз-
вращать на доработку. Мне много присылают на
рецензирование рассказов, повестей. Хотя и воз-
раст у меня почтенный, немощь порой одолевает,
а не ответить начинающим не могу. Сам ведь я
тоже когда-то ждал одобряющих слов от маститых
прозаиков. Вовремя поддержать талант, напра-
вить его – значит в литературе появится новое
имя.

Скольким помог Гавриил Троепольский, сколь-
ких наставил, думаю, и не счесть. Щедрый был че-
ловек!

Алексей ПОПОВ, поэт.

1957 год. В Воронеже вновь
возобновили издание «Подъе-
ма». Я пришла тогда работать в
редакцию журнала машинист-
кой. Вот тут-то первый раз и
столкнулась с Гавриилом Нико-
лаевичем Троепольским. Он ча-
сто появлялся в редакции, так
как являлся членом редколле-
гии. В «Подъеме» напечатали и
его роман «Чернозем». А вот с
повестью «Кандидат наук» Гаври-
илу Николаевичу в Воронеже не
повезло. Уже вычитали гранки,
выдали ему денежный аванс, а
потом в обкоме КПСС решили,
что это произведение порочит
советских ученых. «И вообще,
книга безыдейная», - заявили
чиновники от партии. Здорово
он переживал, но не растерял-
ся. Напечатал «Кандидата наук»
в Москве. А потом и в Воронеже
повесть издали.

Воронежское отделение Со-
юза писателей СССР находилось
в здании на проспекте Револю-
ции, на четвертом этаже.  Длин-
ное помещение, которое про-
звали чулком. В зале стояли сто-
лы, на которых лежали подшив-
ки газет и журналов, шахматы.
Как сейчас бы сказали, тусова-
лось народу много: и писатели,
и артисты, и преподаватели уни-
верситета, заглядывали и обко-
мовские работники.

Имелась и своя рукописная
стенгазета «Подкова». Помню,
как разразился гомерическим
смехом Гавриил Николаевич,
прочитав вот такие стихи о кол-
легах-писателях:

Булавин – туз,Булавин – туз,Булавин – туз,Булавин – туз,Булавин – туз,
Задонский – туз,Задонский – туз,Задонский – туз,Задонский – туз,Задонский – туз,
А Волохов хотя и дед,А Волохов хотя и дед,А Волохов хотя и дед,А Волохов хотя и дед,А Волохов хотя и дед,
Но по характеру – валет.Но по характеру – валет.Но по характеру – валет.Но по характеру – валет.Но по характеру – валет.
Но не полна картина эта,Но не полна картина эта,Но не полна картина эта,Но не полна картина эта,Но не полна картина эта,
В колоде есть две дамы пикВ колоде есть две дамы пикВ колоде есть две дамы пикВ колоде есть две дамы пикВ колоде есть две дамы пик
И даже двойка – Воловик.И даже двойка – Воловик.И даже двойка – Воловик.И даже двойка – Воловик.И даже двойка – Воловик.
- Ну, крепко сказано! – вос-

кликнул он. – В точности портрет
нашей братии.

Застряло в памяти и такое
вот двухстрочие из стенгазеты о
писателе Булавине:
Он по улице СтуденческойОн по улице СтуденческойОн по улице СтуденческойОн по улице СтуденческойОн по улице Студенческой
Шел походкою младенческой.Шел походкою младенческой.Шел походкою младенческой.Шел походкою младенческой.Шел походкою младенческой.

Были мы с моим мужем, по-
этом Георгием Воловиком,  на
премьере кинофильма «Белый
Бим Черное ухо». Много приеха-
ло гостей из столицы – режиссер
Станислав Ростоцкий, знамени-
тые актеры во главе с Вячесла-
вом Тихоновым. Огромный ворох
телеграмм и писем со всего Со-
ветского Союза пришел тогда со
словами благодарности за
фильм по повести Троепольско-
го. В числе поздравлений были и
строчки Георгия Воловика:
Дорогой наш ГДорогой наш ГДорогой наш ГДорогой наш ГДорогой наш Гавриил!авриил!авриил!авриил!авриил!
Много ты нам подарил –Много ты нам подарил –Много ты нам подарил –Много ты нам подарил –Много ты нам подарил –
От «Записок» и до «Бима»От «Записок» и до «Бима»От «Записок» и до «Бима»От «Записок» и до «Бима»От «Записок» и до «Бима»
Людям все необходимо.Людям все необходимо.Людям все необходимо.Людям все необходимо.Людям все необходимо.
Пусть несет твое пероПусть несет твое пероПусть несет твое пероПусть несет твое пероПусть несет твое перо
Миру радость и добро.Миру радость и добро.Миру радость и добро.Миру радость и добро.Миру радость и добро.

Троепольский поблагодарил
поэта на добром слове и заме-
тил:

- Все-таки уж очень грустно
заканчивается «Бим», может
быть, иначе надо было написать
концовку повести? А то посмот-
рят зрители один разок кино-

фильм, загрустят и не появится
у них желание посмотреть кар-
тину еще и еще…

Не прав оказался писатель. И
книгу его о Биме читают и пере-
читывают, в школьную програм-
му включили, и фильм бессчет-
но раз показывали на разных
телеканалах.

И еще один эпизод хочется
мне поведать. Общеизвестно, что
Троепольский почти не давал ин-
тервью. «Не любил выставлять-
ся», - как говорил он сам. Поэт и
радиожурналист Геннадий Лутков
долго упрашивал писателя сде-
лать с ним интервью. Но тот ка-
тегорически отказывался. И тог-
да Лутков поспорил с Троеполь-
ским, что он все равно сделает
запись разговора с ним. И вот
однажды во всеуслышание раз-
дается магнитофонная запись:
«Говорит воронежский писатель,
автор знаменитой повести «Бе-
лый Бим Черное ухо» Гавриил Тро-
епольский». И с пленки полилась
беседа Луткова с Троепольским.
Уж каким образом ему удалось
записать их непринужденный
разговор, так и осталось секре-
том. Но Гавриил Николаевич при-
знал, что он проспорил. И восхи-
щенно все повторял и повторял:

- Да, Геннадий, теперь я вижу,
что ты настоящий репортер.
Надо же, как меня ты обставил!
Ну, мастак…

Сам смеялся, а в глазах было
недоумение: все-таки как же его
обставили?!

Нина ВОЛОВИК.
г.Воронеж.

Интервью,
которого не было

И сложился коллективный портрет

Осенью пятьдесят второго
года в журнале «Новый мир» из
редакционной почты извлекли
рассказ про Никишку Болтуш-
ка и запросили у автора – ост-
рогожского агронома Гаврии-
ла Троепольского – продолже-
ние.  Вскоре в Острогожск при-
шло первое письмо главного
редактора Александра Твар-
довского. «Автор «Записок аг-
ронома» не походил на нович-
ка, - напишет впоследствии в
своей статье «Во имя жизни»
критик Игорь Дедков. – В поле
российской словесности он
вел себя основательно, осмот-
рительно и уверенно, словно
на давно знакомом опытном
участке».

Конечно, весьма своеоб-
разным и в то же время харак-
терным явлением прозы той
поры оказались «Записки аг-
ронома» Троепольского. По
своему содержанию и направ-
лению они органически влива-
лись в общий поток литерату-
ры того времени, но если Ва-
лентин Овечкин выступал по

Чтоб человек
красил место…

преимуществу как публицист,
Владимир Тендряков – как бы-
тописатель, то Троепольский –
как сатирик.

В центре рассказов нашего
земляка стояли персонажи рез-
ко отрицательные: Прохор Само-
варов, или, как зовут его колхоз-
ники, «Прохор Семнадцатый, ко-
роль жестянщиков» - самоуве-
ренный невежда, бездельник и
демагог, самый никудышный из
семнадцати сменившихся в кол-
хозе председателей, и окружив-
шие его подхалимы, лодыри,
расхитители народного добра –
Болтушок, Гришка Хват и другие.
«Ценный работник», - говорит
про Прохора Семнадцатого сче-
товод Херувимов и поясняет:
«Дорого он обойдется колхозу».

Но при всей огромной симпа-
тии к Гавриилу Николаевичу, по-
смотрите, как А.Твардовский
весьма придирчиво относится к
написанному Г.Троепольским.
Через пять лет после публикации
«Записок агронома», в ноябре
1958 года, он писал Гавриилу Ни-
колаевичу по поводу его повести

«Кандидат наук»: «Я только что
прочел верстку «Кандидата», - я
не имел возможности вторично
прочесть доработанную Вами
рукопись перед набором. Дей-
ствительно, работа проделана
Вами большая – не столько по
объему, сколько по существу.
Опущены многие «излишества»
самодеятельной сатиры, устра-
нены повторения, найдены вы-
ходы из многих трудностей, вы-
явившихся в той редакции, ко-
торая была мне известна. Но
вот я вновь остановился на гла-
ве «Сон», вызывавшей и преж-
де большие возражения свои-
ми крайностями этой «самоде-
ятельной сатиры», и пришел к
выводу, что ее с большой вещи
в целом можно и нужно опус-
тить».

Г.Троепольский, конечно
же, понимал, что брать пробле-
му слишком узко, слишком
«специально» - литературе не
пристало, и задумывался над
тем, почему писателям слиш-
ком уж часто и усиленно при-
ходилось заниматься такими
вопросами, над которыми по-
ложено ломать голову и ре-
шать их политикам, экономис-
там, философам, государ-
ственным деятелям. И потому
к советам Твардовского всегда
прислушивался.

Хороший или плохой хозяин
– это лишь одна из граней про-
блемы, которая тревожила
Г.Троепольского постоянно:
«Как сделать, чтобы человек
был на своем месте? Чтобы те
места, где требуется талант,
занимали именно талантли-
вые люди?», - вопрошал писа-
тель и мучительно искал ответ.

Анатолий СВИРИДОВ,
Заслуженный работник

культуры России.

В канун столетнего юбилея Гавриила
Николаевича Троепольского в Никитинской
библиотеке воронежские писатели и краеведы
провели литературно-художественный вечер
памяти писателя.

Какая-то особенная доверительно-домашняя атмосфера ца-
рила в зале. Может быть, потому, что тон всему задал извест-
ный воронежский писатель и литературовед Олег Ласунский, ко-
торый сам хорошо знал Гавриила Николаевича, общался с ним.

Вообще это был вечер воспоминаний. Заслуженный художник
России Иван Дикунов поделился тем, как он и его жена - скульп-
тор Эльза Пак, получали советы от Троепольского насчет облика
Бима, которого в ту пору собрались поставить на постамент.

- Гавриил Николаевич пристально и внимательно следил за
нашей работой, - вспоминает Иван Дикунов. – Мог и такое ска-
зать: «Я еще посмотрю, насколько портрет схож с оригиналом».
Но, к огромной радости, работой нашей остался доволен. Толь-
ко вот увидеть скульптуру, установленную возле театра кукол,
ему не пришлось.

За те семь лет, что Бим сидит на проспекте Революции возле
театра кукол, он стал не просто достопримечательностью Воро-
нежа, но и полноправным его жителем.

У писателя Виктора Попова, профессора ВГУ Тамары Нико-
новой, краеведа Владимира Елецких, поэта Евгения Новичихи-
на был «свой Троепольский». Декан театрального факультета
Воронежской академии искусств Евгений Слепых проникновен-

но прочитал кусочек из лирической прозы Троепольского, а ар-
тисты театра кукол сыграли сцены из спектакля о Биме, кото-
рый знает непременные аншлаги вот уже пять лет.

… Добрая, домашняя обстановка была на вечере, словно
зашли мы «на огонек» к Гавриилу Николаевичу Троепольскому
да и засиделись.

Виктор СИЛИН.
Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Знак
памяти
Он шагом мерилОн шагом мерилОн шагом мерилОн шагом мерилОн шагом мерил

черноземья дали:черноземья дали:черноземья дали:черноземья дали:черноземья дали:
Поля, овражки, балки и леса.Поля, овражки, балки и леса.Поля, овражки, балки и леса.Поля, овражки, балки и леса.Поля, овражки, балки и леса.
Доверчиво ему хлеба шепталиДоверчиво ему хлеба шепталиДоверчиво ему хлеба шепталиДоверчиво ему хлеба шепталиДоверчиво ему хлеба шептали
И осыпалась под ногой роса.И осыпалась под ногой роса.И осыпалась под ногой роса.И осыпалась под ногой роса.И осыпалась под ногой роса.

В своих поляхВ своих поляхВ своих поляхВ своих поляхВ своих полях вдали вдали вдали вдали вдали
от Острогожскаот Острогожскаот Острогожскаот Острогожскаот Острогожска

Рассветы и закатыРассветы и закатыРассветы и закатыРассветы и закатыРассветы и закаты
он встречал.он встречал.он встречал.он встречал.он встречал.

Сливался он с природоюСливался он с природоюСливался он с природоюСливался он с природоюСливался он с природою
неброской,неброской,неброской,неброской,неброской,

Под небом находяПод небом находяПод небом находяПод небом находяПод небом находя
душе причал.душе причал.душе причал.душе причал.душе причал.

ТТТТТревожился, что мало птичьихревожился, что мало птичьихревожился, что мало птичьихревожился, что мало птичьихревожился, что мало птичьих
песен,песен,песен,песен,песен,

Больная проситБольная проситБольная проситБольная проситБольная просит
помощи река…помощи река…помощи река…помощи река…помощи река…

А сердцу переполненномуА сердцу переполненномуА сердцу переполненномуА сердцу переполненномуА сердцу переполненному
тесно –тесно –тесно –тесно –тесно –

И за строкой рождаетсяИ за строкой рождаетсяИ за строкой рождаетсяИ за строкой рождаетсяИ за строкой рождается
строка.строка.строка.строка.строка.

А мысли со страниц –А мысли со страниц –А мысли со страниц –А мысли со страниц –А мысли со страниц –
по всему свету.по всему свету.по всему свету.по всему свету.по всему свету.

Его герой понятен и любим.Его герой понятен и любим.Его герой понятен и любим.Его герой понятен и любим.Его герой понятен и любим.
Все объяснимо, просто,Все объяснимо, просто,Все объяснимо, просто,Все объяснимо, просто,Все объяснимо, просто,

нет секрета:нет секрета:нет секрета:нет секрета:нет секрета:
Ведь будит человечностьВедь будит человечностьВедь будит человечностьВедь будит человечностьВедь будит человечность

в людях Бим.в людях Бим.в людях Бим.в людях Бим.в людях Бим.

Известность, слава,Известность, слава,Известность, слава,Известность, слава,Известность, слава,
скромность не сгубили.скромность не сгубили.скромность не сгубили.скромность не сгубили.скромность не сгубили.

Он в Острогожске гостьОн в Острогожске гостьОн в Острогожске гостьОн в Острогожске гостьОн в Острогожске гость
наш дорогой.наш дорогой.наш дорогой.наш дорогой.наш дорогой.

Чтоб жили «Родники»,Чтоб жили «Родники»,Чтоб жили «Родники»,Чтоб жили «Родники»,Чтоб жили «Родники»,
ключи их били,ключи их били,ключи их били,ключи их били,ключи их били,

В редакцию спешилВ редакцию спешилВ редакцию спешилВ редакцию спешилВ редакцию спешил
на час-другой.на час-другой.на час-другой.на час-другой.на час-другой.

Он тихо говорил, без жестов,Он тихо говорил, без жестов,Он тихо говорил, без жестов,Он тихо говорил, без жестов,Он тихо говорил, без жестов,
В его гВ его гВ его гВ его гВ его глазах –лазах –лазах –лазах –лазах –

участливость отца.участливость отца.участливость отца.участливость отца.участливость отца.
Знал цену слова каждогоЗнал цену слова каждогоЗнал цену слова каждогоЗнал цену слова каждогоЗнал цену слова каждого

и место.и место.и место.и место.и место.
И слушали его, как мудреца.И слушали его, как мудреца.И слушали его, как мудреца.И слушали его, как мудреца.И слушали его, как мудреца.

И нет его… Но дух добраИ нет его… Но дух добраИ нет его… Но дух добраИ нет его… Но дух добраИ нет его… Но дух добра
осталосталосталосталостался.ся.ся.ся.ся.

ТТТТТворцу поклоны искренни,ворцу поклоны искренни,ворцу поклоны искренни,ворцу поклоны искренни,ворцу поклоны искренни,
низки.низки.низки.низки.низки.

Знак памяти – из наших рукЗнак памяти – из наших рукЗнак памяти – из наших рукЗнак памяти – из наших рукЗнак памяти – из наших рук
ложатсяложатсяложатсяложатсяложатся

Колосья, полевые васильки.Колосья, полевые васильки.Колосья, полевые васильки.Колосья, полевые васильки.Колосья, полевые васильки.

Нина ЧУХЛЕБОВА.
г.Острогожск.
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Куртки, костюмы
для рабочих и служащих.
Обувь утепленная: сапоги,
полусапоги, ботинки и т.д.

БОЛЕЕ 5500 НАИМЕНОВАНИЙ

г. Воронеж - пр. Труда, 159, тел. (0732) 47-11-11, т.ф. 76-13-35 (без выходных);
- ул. Транспортная, 81, тел.  (0732) 37-22-07, 37-26-21.
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ООО  «Ортекс»

ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ
ПО ВЫВОЗУ ТБО

Лицензия №628112 выд. Роспотребнадзором.

ООО  «ЧИСТАЯ ПЛАНЕТА»

Тел.: (0732) 241-648,
(0732) 396-015.

(коммунального бытового
мусора из контейнеров)
организациям всех форм

собственности.

Тел.: 78-90-80, 72-48-37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

Собственники земельных долей в общей долевой
собственности СХА «Михайловский» и Михайловское сельское

поселение Панинского муниципального района,  расположенные
по адресу: Воронежская область, Панинский район,

п. Михайловский, извещают о том, что 29.12.2005г. в 15 часов
по адресу: Воронежская область, Панинский район,

п. Михайловский, в здании Дома культуры,

 СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
Повестка дня:

1 Определение порядка распоряжения, владения и пользования
земельными участками, находящимися в общей долевой собствен-
ности с целью передачи в аренду.

2. Oпределение местоположения земельного участка для перво-
очередного выделения из земель сельскохозяйственного назначе-
ния в границах СХА «Михайловский».

3. Местоположение части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой выделяется земельный уча-
сток  в счет земельных долей, передаваемый в аренду.

4. Местоположение части находящегося в долевой собственности
земельного участка, в границах которой находятся невостребован-
ные земельные доли.

Информацию по повестке дня можно получить у представителя
собственников Бурлаченко Владимира Валентиновича  по адресу:

Воронежская область, Панинский район, с. Алое Поле.
Возражения от участников долевой собственности направлять

в письменной форме по адресу: Воронежская область,
Панинский район, с. Алое Поле, ООО «СЭЗ».

Состав участников: члены Совета, депутаты Воронежс-
кой городской Думы, руководитель управы Коминтерновс-
кого района, представители общественных организаций и
предприятий.

Вопросы к повестке дня:
1. «О проекте торгово-культурно-развлекательного цент-

ра на территории Северного жилого микрорайона города
Воронежа (ул. 60-й Армии)».

2. «О предложениях по реализации программы информи-
рования населения о состоянии здоровья жителей Коминтер-
новского района и о пропаганде здорового образа жизни».

3. «Отчет о работе Центра по привлечению внешнего фи-
нансирования на программы развития района и проведении
основных мероприятий Центра на 2005 год».

На заседание приглашаются все желающие.

1 декабря 2005 г. в 11.00
в конференц-зале Управы Коминтерновского района

состоится

заседание Чрезвычайного
общественного Совета

Коминтерновского района
 г. Воронежа

Федеральное государственное унитарное предприятие
«Научно-исследовательский институт электронной техники»

объявляет открытый конкурс
по отбору аудиторской организации для проведения

обязательного ежегодного аудита за 2005 год.

Конкурс состоится 24 января 2006 года по адресу:
394042, г.Воронеж, Ленинский проспект, 119-а.

Заявки на участие в конкурсе принимаются в течение 15 дней
со дня публикации настоящего информационного сообщения.

Требования к участникам конкурса, перечень обязательных
документов, представляемых для участия в конкурсе, порядок

проведения конкурса и другая информация на сайте
www.niiet.vrn.ru

Справки по телефонам: (0732) 25-48-51, 23-55-31.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О КОНКУРСНОМ ОТБОРЕ

АУДИТОРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

Участники долевой собственности
из земель с/х назначения колхоза «Маяк»

Эртильского района Воронежской области
извещают о проведении общего собрания

участников долевой собственности,
которое состоится 29 декабря 2005г. в 10 часов
в здании ДК д.Буравцовка, ул.Молодежная, 8.

Повестка дня:
1. Условия передачи в аренду земельного участка, находящегося в долевой

собственности.
2. Определение местоположения части находящегося в долевой собствен-

ности земельного участка, в границах которой выделяются земельные учас-
тки в счет земельных долей, для передачи таких земельных участков в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой в первоочередном порядке
выделяются земельные участки в счет земельных долей.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой находятся невостребованные
земельные доли.

ОАО «Домостроительный комбинат» проводит

ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛЫХ ДОМОВ
30 ноября 2005 года, расположенного по адресу:

ул. Владимира Невского, д. 85А (поз. 26а мкр. 16 СЖР);
10 декабря 2005 года, расположенных по адресу:

ул. Владимира Невского, д. 85 (поз. 26 мкр 16 СЖР, 1-я секция),
ул. Космонавта Комарова, д. 8А (поз. ул. Комарова, каркас, 5-я секция),

ул. Тепличная, д. 8Б, 6А (поз. 3, 4, пос. Тенистый).

Начало заселения в 9.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: (0732) 63-78-19, 63-58-76 с 8.30 до 17.30.ПРОДАЕТСЯ ИЛИ СДАЕТСЯ В АРЕНДУ

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ БАЗА
(здания и сооружения),
расположенная в г. Лиски Воронежской области.

Объекты газифицированы, имеются  подъездные ж/д пути.

А также помещения под офис
по улице Дорожной в г. Воронеже.

Справки по телефонам: (22) 714-520, 714-519, 519-692.

Администрация и коллектив сотрудников ГУЗ «Воро-
нежский областной клинический онкологический диспан-
сер» выражают соболезнование заместителю главного
врача по организации медицинской деятельности Михай-
лову Андрею Анатольевичу в связи с кончиной его отца

МИХАЙЛОВА
Анатолия Ивановича.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Клару Петровну Бахтину -
участницу войны, ветерана внутренних дел и юстиции,
майора милиции в отставке, давнего автора «Коммуны» -
поздравляем с днем рождения. Желаем крепкого здоровья,
счастья и долгих лет жизни!

          Коллектив «Коммуны», Совет ветеранов ГУВД.

Собственники земельных долей в общей долевой собственности
ЗАО «Красный Маяк» и Росташевское сельское поселение

Панинского муниципального района,  расположенные по адресу:
Воронежская область, Панинский район, с. Алое Поле,

извещают о том, что 29.12.2005г. в 10 часов  по адресу:
Воронежская область, Панинский район, с. Алое Поле, в здании школы

СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
Повестка дня:

1. Определение порядка распоряжения, владения и пользования земельными
участками, находящимися в общей долевой собственности с целью передачи в
аренду.

2. Oпределение местоположения земельного участка для первоочередного выде-
ления из земель сельскохозяйственного назначения в границах ЗАО «Красный
Маяк».

3. Местоположение части находящегося в долевой собственности земельного
участка, в границах которой выделяется земельный участок  в счет земельных долей,
передаваемый в аренду.

4. Местоположение части находящегося в долевой собственности земельного
участка, в границах которой находятся невостребованные земельные доли.

Информацию по повестке дня можно получить
у представителя собственников Бурлаченко Владимира Валентиновича,

по адресу: Воронежская область, Панинский район, с. Алое Поле.
Возражения от участников долевой собственности направлять

в письменной форме по адресу: Воронежская область, Панинский район,
с. Алое Поле, ООО «СЭЗ».

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»

ждет вас по средам с 14 до 17 час.
в администрации  Коминтерновского р-на:

Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 21-14-55.

Лауреатов премии «Извест-
ность» выбирали во многих регио-
нах страны, в том числе и в нашей
Воронежской области. Пальму же
первенства воронежцы отдали
народному артисту РФ Анатолию
Иванову. За полтора десятка лет
руководства Кольцовским теат-
ром режиссер неоднократно до-
казал, что он достойный продол-
жатель лучших традиций русской
сцены. Глубоко психологическая
достоверность, исповедальная
тема ярко просматривается и в
последней постановке Анатолия
Иванова «Безумная ночь, или Же-
нитьба Пигдена» по пьесе совре-
менного английского драматурга
Рэя Пуни.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

ТЕАТР

Новая известность
режиссера Иванова

Стали известны итоги всероссийской акции газеты
«Известия» - народного голосования в поддержку деятелей
культуры и искусства.

«Красная шапочка» и «Лев
зимой», кстати, совсем новые
работы коллектива – премьера
первого из названных спектак-
лей в постановке Анны Бонда-
ренко состоялась именно в рам-
ках фестиваля, второй же –
взрослые и юные  борисоглеб-
цы уже могли видеть в начале
нынешнего сезона – в качестве
режиссёра выступил на сей раз
Дмитрий Беляев.

Программа акции не ограни-
чена лишь показом спектаклей.
Ребята получают возможность
принять участие в конкурсе на
лучший рисунок, изображающий
того или иного персонажа уви-
денного представления. В фойе
организована выставка, на ко-
торой демонстрируются образ-
чики оформления театральных
постановок последних лет. Юные

И спектакль,
и экскурсия

Традиционная для Борисоглебска акция «Театр – детям
и юношеству» в этом году оказалась рассчитана не на
неделю, как это бывало обычно, а на двенадцать дней.
Готовящийся к своему семидесятилетию драматический
театр имени Н.Г. Чернышевского представил на суд школь-
ников города четыре своих спектакля. Ребята младшего
возраста смогли увидеть «Вождя краснокожих» О’Генри
и «Красную шапочку» Евгения Шварца, вниманию более
старших зрителей были предложены «Медведь» Антона
Чехова и «Лев зимой» Джеймса Голдмена.

зрители могут примерить костю-
мы, подержать в руках рекви-
зит. Для них же проводятся экс-
курсии по цехам театра имени
Н.Г. Чернышевского, встречи с
режиссёрами, художниками, ар-
тистами, техническим персона-
лом.

- А 4 декабря устроим празд-
ник для селян, организовав у
себя нечто вроде дня открытых
дверей, - с гордостью расска-
зал директор театра, Заслужен-
ный работник культуры России
Владимир Мальшин. – На четы-
рёх автобусах привезём в Бо-
рисоглебск ребят из восьми сёл
района. Спасибо местным пред-
принимателям, которые помог-
ли организовать эту акцию!

Виталий ЧЕРНИКОВ.

г.Борисоглебск.

Ткач «перестреляла» китаянку
Воронежская спортсменка Елена Ткач заняла первое

место на финальном турнире Кубка мира по стендовой
стрельбе, проходившем в Объединенных Арабских Эмира-
тах.

В упражнении «трап» наша землячка разбила 92 тарелочки,
столько, сколько и соперница из Китая Гао Е. Назначили пере-
стрелку, в ходе которой Елена оба раза попала в цель, а китаянку
в одном из двух выстрелов подвело хладнокровие.

Интересно, что на протяжении многих лет в данной дисцип-
лине идет острое соперничество Елены Ткач с другой соотече-
ственницей Ириной Ларичевой, которая в этот раз с результа-
том 88 очков завоевала бронзовую медаль.

Турнир проходил в стрелковом клубе Джебел Али местечка
Дубаи и рассматривался в контексте подготовки к Олимпийс-
ким играм-2008.

Юрий МАКАРОВ.

Питерские призы увезли в Воронеж
Воронежцы заявили о себе на открытом

чемпионате Санкт-Петербурга по джиу-
джитсу, завершившемся на днях в спортив-
ном комплексе «Зимний стадион».

В чемпионате приняли участие не только
российские, но и болгарские и финские спорт-
смены. Федерацию джиу-джитсу Воронежской
области представляли Денис Злобин - бронзо-
вый призер чемпионата мира-2005, мастера
спорта по дзюдо Дмитрий Бешенец и Василий
Трунов, кандидат в мастера Николай Чувальс-
кий.

Подопечный тренера Ивана Долбилина - Бе-
шенец - одержал победу в весовой категории до
69 кг и был награжден специальным призом за
лучшую технику. В весе до 94 кг первое место
занял воспитанник Виктора Сараева – Злобин.

Теннисисты разобрали титулы
Личный чемпионат Воронежской облас-

ти по настольному теннису прошел в минув-
шие выходные в гимназии имени Платоно-
ва.

В чемпионате приняли участие без малого
127 спортсменов из Воронежа, Анны, Хохла,
Россоши, Острогожска и Новой Усмани. Среди
женщин тройку призеров составили Ирина Аба-
кумова, Наталья Бирюкова, Оксана Родионова.
Среди мужчин - Игорь Чернев, Александр Кон-
стантинов, Сергей Фильчев. В парных состяза-
ниях лучшими были Мария Золототрубова и
Наталья Бирюкова, Александр Константинов и
Сергей Фильчев.

Мария ЕЛФИМОВА.

Стартовое фиаско
Два первых домашних поединка первен-

ства России (высшая лига «Б») баскетболь-
ный клуб «Воронеж-СКИФ» провел с «Акаде-
мией-Глобус» из города Кирова.

Соперники побаивались хозяев площадки,
поэтому в дебюте встреч выбирали защитный
вариант, в результате чего воронежцы выходи-
ли вперед и какое-то время вели в счете. Однако
впоследствии входили в какой-то стопор, и уже
гости делали с ними, что хотели, хотя и заметно
уступали в росте. Счет первого матча – 59:90,
второго – 70:82. Главный тренер «скифов» Дмит-
рий Извеков объяснил поражения подопечных
нервозностью и потерей концентрации внима-
ния, а может, виной всему безынициативность
зрителей. Подбодри ребят с трибуны, глядишь,
они бы и побежали вперед, стиснув зубы. Одна-
ко болельщики спокойно взирали на игру, не
проявляя своих эмоций.

Сергей НИКИТИН.

С третьего захода…
В Тамбове проходил второй тур женского

волейбольного первенства страны среди ко-
манд второй лиги.

Команда СВС-«Воронеж» сначала уступила
хозяйкам соревнований – «Университету ТГУ» -
1:3, затем «Тулице-3» из Тулы и только с елецким
«Университетом» наши земляки сыграли в свое
удовольствие. Итог – 3:0, это первая победа СВС-
«Воронеж» в нынешнем первенстве. Следующий
тур состоится 8-11 декабря в Туле.

Виктор СЕРОВ.

ПОДПИСКА ДЛЯ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ - НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ОФИСА!

ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКСЫ:
51214 – для юридических лиц на полгода
Г5214 - для юридических лиц на весь год

Вам не нужно идти в отделение почтовой связи! Для ускорения оформления
подписки на газету «Коммуна» пришлите по тел./факсу (0732) 13-45-54 заявку
о подписке с реквизитами вашей организации. Вам будет выставлен счет,
после его оплаты предоставлены все необходимые документы.

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.
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